



## Autoridades acusan intencionalidad en incendios forestales en La Estrella

POR: NICOLÁS ENCINA RUIZ  
FOTO: NICO CARRASCO

**Y**a van más de 200 incendios forestales en lo que va de la temporada, consumiendo un 15% de superficie que a la misma fecha del año pasado. Y la gran mayoría de ellos son por origen humano, mayoritariamente por negligencia, pero también los hay claramente intencionales.

El delegado presidencial, Fabio López Aguilera, detalló que, de los más de 240 incendios en la región, 51 de ellos se encuentran bajo investigación. De estos, 34 fueron catalogados de negligencia, mientras que 13 de ellos poseen un carácter de intencionalidad. Un foco de atención está puesto en la comuna de La Estrella, donde este último sábado se presentaron 3 siniestros en una misma tarde. Dos de ellos habrían sido intencionales. "Fueron a orillas de la carretera, a pocos kilómetros el uno del otro y con simultaneidad casi cronométrica", señaló el delegado presidencial, quien ha decidido ampliar la cantidad de querellas. El delegado aseguró que ya existen personas siendo procesadas por el Ministerio Público por estas causas. La Delegación presidencial a presentado varias querellas contra quienes resulten responsables de estos siniestros.

Respecto a las hectáreas quemadas, Fabio López puntualizó que de los 34 incendios que tienen el carácter de negligente, provocaron que 1.837 hectáreas fueran consumidas, y de los 13 incendios con señales de intencionalidad, devastaron 580 hectáreas. "Entonces no es menor lo que estamos hoy día investigando, ya hay personas sospechosas puestas a disposición del Ministerio Público con fiscales dedicados a esta investigación. Además, tanto carabineros como la PDI, tienen brigadas forestales que están abocadas a la investigación de los incendios forestales. Hoy queremos enviar un mensaje a quienes están detrás de

los incendios forestales: los vamos a perseguir y se va a llegar a dar con los culpables", indicó la autoridad regional.

Con 243 incendios y 3.900 hectáreas afectadas, el director regional de CONAF, Óscar Galdames, especificó acerca de los incendios forestales provocados por negligencia. De los cuales, la mayoría proviene de parcelaciones producto del uso de herramientas con chispas, fogatas, asados y quema de basura. El director mencionó que por ahora no se encuentran incendios activos e insistió en hacer un llamado a la ciudadanía para prevenir incendios forestales y evitar más catástrofes y pérdidas.

Por su parte, el presidente regional de Bomberos, Juan Luis Fabia, hizo el recuento de recursos que poseen para el combate de incendios, en la región bomberos tiene 374 vehículos de emergencia, junto a más de 4.800 voluntarios de los que se dividen en 33 cuerpos de bomberos. Hasta ahora, el presidente de Bomberos ha mencionado que no han sido superados en capacidades para el combate de incendios forestales, excepto un día en diciembre donde hubo 8 incendios simultáneos por lo que hubo que pedir apoyo a las regiones quinta y Metropolitana. Al mismo tiempo, Fabia detalló que los días que se determinan botones rojos, en Cardenal Caro los cuarteles de los lugares más propensos a sufrir incendios son reforzados por bomberos de otras compañías e incluso de otras comunas. Así acortar los tiempos de respuesta, llegando con una mayor cantidad de máquinas y dotación a los siniestros. Planificación que asegura a rendido muy buenos frutos.

"34 incendios por negligencia es una cifra muy alta. Puede haber 100 medidas de prevención, 100 medidas de campaña, pero si nosotros como ciudadanos no efectuamos labores de civildad, afectaremos no solo la flora y fauna, sino también las viviendas y la vida de las personas" enfatizó Fabia. 